
Profilage d’étudiants pour l’apprentissage de l’anatomie
Mots clefs : Learning Analytics, Educational Data Mining, Machine Learning, Clustering,ProfilingDurée : 6 moisLieu : équipe SICAL, LIRIS CNRS UMR 5205, LyonDate de démarrage envisagée : Début 2026Contacts : mathieu.chambard@liris.cnrs.fr, benoit.encelle@liris.cnrs.fr
Contexte des travaux de recherche
Le stage s’inscrit dans le projet ANR MODELI+, qui vise la conception d’un outil 3D interactifinnovant pour l’apprentissage de l’anatomie, adaptable aux apprenants et soutenu par lesprincipes des Learning Analytics. Le projet MODELI+ s’adresse particulièrement aux étudiantsde première année de licence STAPS, où les taux de réussite sont souvent faibles. L’objectif estd’analyser les traces d’activité des apprenants sur l’outil numérique pour comprendre leurscomportements, identifier des profils types et proposer des recommandations pédagogiquesadaptées.
Sujet du stage
Le stagiaire travaillera sur le profilage d’étudiants à partir de leurs traces d’utilisation del’outil 3D et d’autres données collectées (oculométrie, données physiologiques,questionnaires).
Plus précisément, les missions incluent :
1. Appropriation de l’application 3D d’apprentissage de l’anatomie et de son systèmede collecte de traces.2. Revue de littérature sur les indicateurs comportementaux et les méthodes de clusteringpour le profilage d’apprenants.3. Préparation et prétraitement des données issues des traces et d’autres sourcesmultimodales.4. Application de méthodes non supervisées (clustering, réduction de dimension,factorisation, etc.) pour identifier des profils d’apprenants et explorer les similarités etdifférences dans les comportements.5. Analyse et visualisation des résultats, création de personas représentant les profilstypes d’étudiants et interprétation avec l’aide des experts pédagogiques.

Le stage permettra d’expérimenter des techniques de data mining et d’apprentissage nonsupervisé, et de contribuer à la compréhension des facteurs influençant la réussite desétudiants.
Profil attendu

 Étudiant(e) en Master 2 en informatique, intelligence artificielle, sciences des données,EIAH ou domaines connexes.
 Connaissances en machine learning, particulièrement en méthodes non supervisées.
 Compétences en Python, pandas, scikit-learn, visualisation de données.



Candidature
Les candidats intéressés sont invités à envoyer par mail leur CV, leur lettre de motivation, ainsique leurs relevés de notes de M1.
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Student Profiling for Anatomy Learning
Keywords: Learning Analytics, Educational Data Mining, Machine Learning, Clustering,ProfilingDuration: 6 monthsLocation: SICAL team, LIRIS CNRS UMR 5205, LyonExpected start date: Early 2026Contacts : mathieu.chambard@liris.cnrs.fr , benoit.encelle@liris.cnrs.fr
Research Context
This internship is part of the ANRMODELI+ project, which aims to design an innovative interactive3D tool for anatomy learning, adaptable to learners and supported by the principles of LearningAnalytics. The MODELI+ project is particularly intended for first-year undergraduate students inSTAPS (Sports Science), where success rates are often low. The goal is to analyze learners’activity traces on the digital tool in order to understand their behaviors, identify typical profiles,and propose adapted pedagogical recommendations.
Internship Subject
The objective of this internship is to mine student profiling based on their usage traces of the 3Dtool and other collected data (eye-tracking, physiological data, questionnaires).
More specifically, the tasks include:
1. Getting familiar with the 3D anatomy learning application and its trace collection system.2. Conducting a literature review on behavioral indicators and clustering methods forlearner profiling.3. Preparing and preprocessing data from traces and other multimodal sources.4. Applying unsupervised methods (clustering, dimensionality reduction, factorization, etc.)to identify learner profiles and explore similarities and differences in behaviors.5. Analyzing and visualizing results, creating personas representing typical student profiles,and interpreting them with the help of pedagogical experts.

This internship will allow experimenting with data mining and unsupervised learning techniques,while contributing to the understanding of factors influencing student success.
Expected Profile

 Master’s student (2nd year) in Computer Science, Artificial Intelligence, Data Science,TEL (Technology-Enhanced Learning), or related fields.
 Knowledge of machine learning, particularly unsupervised methods.
 Skills in Python, pandas, scikit-learn, and data visualization.

ApplicationInterested candidates are invited to send by email their CV, cover letter, and Master’s first-yeartranscripts.
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